Comentario Editorial

En esta edición, ofrecemos una panorámica diversa y profunda sobre aspectos cruciales de la medicina actual, que abarcan desde patologías altamente prevalentes hasta enfermedades poco frecuentes y desde estudios epidemiológicos de largo plazo hasta análisis cualitativos en poblaciones específicas. La variedad de enfoques refleja la riqueza y complejidad del quehacer médico y científico contemporáneo en Chile y el mundo.

Abrimos con una carta al editor, que destaca los avances y desafíos en el tratamiento del hipotiroidismo, a propósito de una reunión de expertos en Chile que abordó nuevas formulaciones de levotiroxina. Este encuentro da cuenta de cómo el conocimiento compartido y la colaboración internacional son fundamentales para optimizar terapias en patologías crónicas de alta prevalencia.

El número incluye también una actualización epidemiológica sobre la mortalidad por enfermedades musculoesqueléticas en Chile, que no solo identifica una preocupante alza en las tasas durante dos décadas, especialmente en mujeres mayores de 65 años, sino que también evidencia la necesidad de reforzar el enfoque preventivo y los registros de salud pública.

Desde una perspectiva social y educativa, se presenta un estudio comparativo entre estudiantes neurotípicos y neurodivergentes en educación superior, revelando diferencias significativas en su percepción y conducta sexual. Estos hallazgos subrayan la urgencia de una educación sexual inclusiva, adaptada a las necesidades particulares de las personas neurodivergentes.

La edición también profundiza en áreas clínicas especializadas, como la caracterización de tumores neuroendocrinos en el Hospital Regional de Talca, contribuyendo con datos epidemiológicos valiosos para la región del Maule y ofreciendo hallazgos relevantes sobre factores pronósticos y supervivencia.

En el ámbito de los casos clínicos, se exponen patologías inusuales, pero de alto valor diagnóstico: una amiloidosis polipoidea en vesícula biliar, una hemoglobinuria paroxística nocturna ena un paciente joven y una fístula coronaria post cirugía de revascularización miocárdica, cada uno ilustrando la importancia del abordaje individualizado, el diagnóstico temprano y la atención multidisciplinaria.

Asimismo, abordamos el impacto del entorno digital con una revisión bibliográfica sobre el uso excesivo de dispositivos electrónicos en niños y adolescentes, advirtiendo sobre sus efectos en la salud mental, física y social y proponiendo estrategias de intervención basadas en la evidencia.

Finalmente, cerramos con un artículo que mezcla historia médica y análisis crítico: una revisión del Síndrome de Valentino, que cuestiona la existencia real de una de las primeras supuestas negligencias médicas documentadas y nos recuerda la importancia de revisar con rigor la historia de la medicina.

Esta edición es un reflejo del dinamismo y la transversalidad del conocimiento médico. Esperamos que los contenidos aquí presentados estimulen la reflexión crítica, la actualización profesional y el compromiso continuo con una atención en salud más inclusiva, informada y efectiva.

Dr. Juan Álvarez Gómez Editor Revista Médica del Maule